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市政に関する一般質問通告一覧 

平成２７年第４回半田市議会定例会 

 

 

【日程】※日時は予定です。 

日      時 質  問  議  員 

９月１日（火） 午前１１時００分～ １． 嶋崎 昌弘 （創造みらい半田） 

午後１時００分～ ２． 加藤 美幸 （創造みらい半田） 

３． 中川 健一 （無所属） 

４． 鈴木 好美 （公明党） 

９月２日（水） 午前９時３０分～ ５． 山内  悟 （日本共産党） 

６． 岩田 玲子 （創造みらい半田） 

午後１時００分～ ７． 鈴木 幸彦 （創造みらい半田） 

８． 小栗 佳仁 （志民ネット） 

９． 山本 佳代子（日本共産党） 

９月３日（木） 午前９時３０分～ １０． 竹内 功治 （志民ネット） 

１１． 中村 宗雄 （創造みらい半田） 

 

 

 

９月１日（火）午前１１時００分～ 

１． ２０番議員  嶋 崎 昌 弘 （創造みらい半田）  【一問一答】 

１ スポーツ行政について 

（１）スポーツ振興計画について 

①本年度中間見直しであるが、どのように進めていますか 

②改正するところはありますか 

（２）総合型地域スポーツクラブについて 

①クラブ加入者の減少要因は 

②運営面での行政の関わりについて 

③地域・学校との連携について 

④中学校の部活動との連携について 

⑤スポーツ関係団体等の連携について 

（３）スポーツ施設の整備・活用について  

①半田球場について 

②半田市体育館について 

③活動拠点の確保について 

 Ⅰ空き教室の活用について 

 Ⅱ県立高校の体育施設開放事業について 

④（仮称）上浜グラウンドについて 
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９月１日（火）午後１時００分～ 

２． ６番議員  加 藤 美 幸 （創造みらい半田）  【一問一答】 

１ 女性や子どもを暴力や犯罪から守るためのとりくみについて 

（１）性教育のあり方について 

①性教育を人権教育としてとらえ、身体の成長だけでなく、他者とのかかわり、妊娠、

出産、結婚、子育て、避妊、防犯など、幼児から、小・中学生、高校生まで、年齢ご

とに、今以上に、積極的な教育が必要ではないか 

②子育て中の親自身の学びとして、家庭内での教育ができるよう支援する必要があるの

ではないか 

（２）犯罪の発生しないまちづくりにむけて 

①安全なまちづくりの環境を守るには、市民や事業者、地域の理解と連携が、必要と考

えるが、現状の対策はどうとられているか 

②災害発生後の避難所や仮設住宅での生活で、虐待やＤＶ、性犯罪が、多発することを

ふまえ、防災計画に、どう配慮されているか 

（３）被害者対策について 

①被害をうけたり、見たりした者が、相談や通報をためらわずにするために、市はどう

とりくむか 

②半田病院に性犯罪被害者に対応できる部門や研修が必要でないか 

 

 

３． １４番議員  中 川 健 一 （無所属）  【一問一答】 

１ 南海トラフを震源とした東海地震・東南海地震発生時に対する地域防災力強化について 

（１）インフラ整備は万全ですか 

①伊勢湾台風と同じ夜間に地震が発生した場合、市長はどうやって市庁舎へ出勤する計

画ですか 

②市庁舎周辺は伊勢湾台風では水が引くのに幾日もかかったそうです。愛知県が公表し

た被害想定によると、市庁舎周辺は津波による浸水被害が想定されています。水が引

くのに何日かかると予測していますか 

③船入町や港町付近の堤防や半田水門は耐震補強がされていません。大地震発生時に堤

防や水門が倒壊する可能性がありますが、対策は取っていますか 

（２）避難所、避難経路の課題は解決できていますか 

①市庁舎は１万人被災者を受け入れるために現在の場所に建て直すと市長は言っていま

した。東区や瑞穂区、県住区の市民の津波高潮緊急避難場所受け入れ態勢は出来てい

ますか 

②東区や瑞穂区、県住区の多くの道路が液状化した場合、津波が到着すると予測されて

いる 64 分以内に市庁舎に地域住民が逃げることができるようにシミュレーションは

出来ていますか 

③大災害時に７日間自力でがんばらなければいけないと中央防災会議からお達しが出て

います。一方で避難予定者 9500人の食糧備蓄は３日分です。少なすぎると考えますが

７日間分の備蓄へ増やす考えはありませんか 
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④瑞穂区の沿岸地域から市庁舎付近へ避難をするには物理的に難しいケースが散見され

ます。沿岸部に避難タワーの設置が必要と考えますがいかがですか 

⑤避難所になっている場所の入口に食料や災害用トイレ、災害水道など施設一覧が分か

る情報版があるとよいですが 

（３）地域の自主防災力をどう強化しますか 

①自治区に必要とされる高度で継続的な大災害対策を地域住民がボランティアのみで対

応するのは限界があると感じています。地域の防災力を強化するために、自治区毎に

防災専任の行政協力員を設置すべきと考えますがいかがでしょうか 

②大地震時に津波の心配が全く無い地域でも避難所への避難訓練をしている地域が散見

されます。画一的になっている訓練に改善が必要と考えますが 

③大災害時にも自治区ごとの情報発信が必要となります。屋外拡声スピーカーを使い、

自治区毎の情報発信を今から勉強していくべきと考えますがいかがですか 

 

 

４． １２番議員  鈴 木 好 美 （公明党）  【一問一答】 

１ 高齢者認知症徘徊対策について 

（１）高齢者認知症徘徊への現状について 

①認知症高齢者数及び介護保険認定者数の内、認知症と認められる人数は、又、比率は 

②過去５年間に徘徊した人数は 

（２）徘徊への対応について 

①見守り協定の現在の状況は 

②徘徊情報はどの様に共有しているか 

③職員の体制は 

（３）ＧＰＳを利用した位置情報システムについて 

①徘徊高齢者家族支援サービスとして有効な手段と考えるが 

②小型ＧＰＳシステムの導入に向けた支援策が必要と考えるが 

  ２ 子ども達の政治教育の向上について 

   （１）子ども議会の取り組みについて 

      ①過去に子ども議会を実施されたがどの様な目的で行ったか、又なぜ継続していないの

か 

      ②他市町において、子ども議会が実施されているが、どの様に認識しているか 

      ③未来を担う子ども達が政治への関心を持つためにも、子ども議会を実施しては如何か 

 

 

９月２日（水）午前９時３０分～ 

５． ２番議員  山 内   悟 （日本共産党）  【一問一答】 

１ マイナンバー制度について 

（１）マイナンバー制度とはなにか 

①マイナンバー制度の仕組みはどうなっているか 

②住民基本台帳ネットとはどう違うのか 

③対象になる事業はなにか。どれだけあるか 
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④セキュリティはどうなっているか 

（２）導入のスケジュールと、制度の周知について 

①10月から発送される「通知カード」について 

②2016年 1月からの利用開始について 

２ 生活保護制度について 

（１）制度の改正でどうなるのか 

①「自立相談支援事業」との関連について 

②「住宅扶助基準」の見直しについて 

③冬期加算の見直しについて 

④生活保護制度の充実について 

  ３ 学童保育の充実について 

（１） 国の制度改正でどうなるのか 

①具体的な改正点はなにか 

②母子父子減免や、多子世帯減免などもっと充実を 

 

 

６． ８番議員  岩 田 玲 子 （創造みらい半田）  【一問一答】 

１ 公共施設の休館日について 

（１）これからの半田市の公共施設の休館日のあり方について 

①長い半田市の歴史の中で、月曜日の休館日が定番になっている現状について 

②月曜休みのメリットとデメリットは 

③小・中学校の行事の振り替え休日が月曜である事を含めた、これからの公共施設の休

館日は 

 

 

９月２日（水）午後１時００分 

７． ９番議員  鈴 木 幸 彦 （創造みらい半田）  【一問一答】 

１ 半田乙川中部土地区画整理事業について 

（１）事業の進捗について 

①事業全体の進捗状況を伺う 

②事業の計画に対し、進捗に影響を与える事案はあるか 

③環状線と国道 247号の接続で、近隣店舗や車道・自転車道・歩道などへの影響はどれ

くらいあるか 

（２）保留地売却の計画と現状について 

①保留地の売却目標数と現在の状況を数値で伺う 

②保留地売却のために、どのような紹介手段を使っているか 

③保留地の売却価格は適正か。また状況に応じて価格変更はしないのか 

   （３）事業完了に向けての目標と今後のまちづくりについて 

①この事業は計画通り完了できるか 

②区画整理をすることにより、環状線の利用や住みやすいまちづくりにどのように反映

されるか 
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８． ４番議員  小 栗 佳 仁 （志民ネット）  【一問一答】 

１ 業務の効率化とコストについて 

（１）業務効率化の入口である２Ｓ（整理・整頓）活動推進について 

①机上書類の順位付け（平置き重ねから縦置き）について 

 「先入れ先出し（ＦＩＦＯ）」「書類探し時間削減」 

②グループ内の共通ファイルの現状と課題について 

（２）業務改善活動を導入する考えについて 

①現在の改善活動を職場単位に広げる考えはないかについて 

②業務効率化活動による時間外労働の削減について 

（３）複合機・プリンター・ファックスについて 

①旧庁舎と新庁舎の各機器の配置状況について 

②各機器のコスト比較について 

③なぜプリンターは無くならないのかについて 

④複合機に統合し認証出力化（無駄の排除）によるコストダウンと情報漏洩防止の今後

について 

⑤職員の導線を考慮した複合機の適正配置と機種選定（能力）について 

 

 

９． １番議員  山 本 佳代子 （日本共産党）  【一問一答】 

１ 市営住宅で生活している要介護者などへの支援について 

（１）半田市営住宅中、エレベーター設置のある住宅は何棟で何戸か 

①エレベーター設置の有無ごとの棟数と各戸数 

（２）要介護者などの市営住宅内転居について 

①入居者への周知、案内の実施状況 

②過去５年間で転居した世帯数は何世帯か 

（３）市営住宅内転居者への提出書類の簡素化、改善について 

①現状はどの様に行われているか 

（４）市営住宅入居者保証人制度について 

   ①保証人制度の見直しについて 

（５）要介護認定者への支援について 

①現在の要介護認定をうけている入居者は何人か 

②建築課と高齢介護課との連携は現状どの様に行われているか 

 

 

９月３日（木）午前９時３０分～ 

１０． ３番議員  竹 内 功 治 （志民ネット）  【一問一答】 

１ 安心・安全な学校づくりについて 

（１）不審者対策について 

①校内での不審者対策について 

②通学路での不審者対策について 
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（２）安心・安全な学校生活について 

①エアコンの設置の取組について 

②部活動や武道必修化による授業での安心・安全の確保について 

 

 

１１． １７番議員  中 村 宗 雄 （創造みらい半田）  【一問一答】 

１ 半田市の小中学校における施設面から見た教育環境の充実ついて 

（１）施設面から見た教育環境の現状について 

①子ども達の安全確保の観点から、市内 13 小学校、5 中学校の耐震改修工事がおわり、

本年度より天井等の落下防止対策にも着手されていますが、現在の小中学校の施設面

から見た教育環境は十分とお考えですか。それとも不十分とお考えですか 

②もし施設面で不十分とお考えなら、何が足りないとお考えですか 

③学校サイドやＰＴＡなどからの、施設面に対するニーズは把握していますか。把握し

ているなら、どのようなニーズがあり、それに対しどの様に対応してきましたか 

（２）これからの施設面から見た教育環境の充実について 

①半田市内の小中学校は、各階に１箇所の洋式便器の設置を基本として、現在 26％のト

イレが洋式便器になっておりますが、日本国内で 75％の普及率であるシャワートイレ

の機能を既に設置されている洋式便器に便座のみの交換等で機能を追加するお考えは

ありませんか 

②近年新築もしくは改築された体育館には、ＬＥＤ照明が採用されています。また、今

年度から着手された天井等の落下防止対策においても、水銀灯からＬＥＤ照明に取り

替えるようですが、なぜ、費用面や性能面で優れているＬＥＬ（無電極ランプ）を採

用しないのですか 

③半田市として、ＬＥＤ照明等から発せられるブルーライトの健康への影響（ブルーラ

イトハザード）について、どのようにお考えですか 

④気候変動により、日本の夏は命の危険すら伴う気温となっています。文部科学省が公

表した公立小中学校の空調（冷房）設備の設置率は平成 26 年４月１日現在で 29.9％

であったそうですが、半田市は小中学校の空調（冷房）設備の整備については、どの

ようにお考えですか 

⑤もし半田市に空調（冷房）設備の整備をする計画が無い場合は、半田市内の公立高校

のようにＰＴＡが主体となり空調（冷房）設備の整備をすることについて、どのよう

にお考えですか 

 


